
第1925回例会
例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：五十嵐恒男 君
点　鐘：PM12：30　武田寿美男 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」

2011-11／ 22（火）天気（くもり）

会長挨拶 　皆さんこんにちは。先日のガバナー公式例
会の前に、会長・幹事会が30分延長して１
時間30分行われました。その際に細谷ガバ
ナーよりいろいろなアドバイスを頂きまし
た。その中で２点ほど大切な事が有りました。
　１つ目はクラブフォーラムのやり方です。
“クラブフォーラムはクラブのいろいろな問
題点について自由に意見を述べ合う討論会で
すから、フォーラムリーダーからの一方的な
発言では無く、会員が自由に自分の意見を述

べ合える時間を充分に取って下さい。但し、テーマ毎に結論は出さ

なくてもかまいません”と言う事でした。
　２つ目は、クラブ会員に対する研修についてです。会長挨拶は
ロータリーの話をする事、ファイヤーサイドミーティングでは新人
研修をする事、クラブフォーラムでテーマを絞り会員の意見を述べ
合う事、地区セミナーで研修した事をクラブに降ろす（セミナー例
会）をやる事、こんな方法で研修を行いましょうと言う事でした。
　ロータリーは自分の意見を主張すると相手の批判にならないか、
またロータリアンは平等なので研修するなどはおこがましい、研修
は地区に任せておけば良い、などの風潮もありますが、この２点に
ついてはもう１度考えてみる必要があるのではと感じました。

１．11月13日に震災復興支援の宮城県のリトルリーグ９チームを
招いての「少年野球教室」は無事にけが人もなく終了いたしました。
子供達のうれしそうな笑顔にふれとてもすばらしい企画でした。

２．11月19日に地区の職業奉仕委員会が午前中大沼デパート７階
で急遽場所を変更して開催されました。門脇委員長、会長・幹事
が出席いたしました。

３．ガバナーノミニー指名のご報告をいたします。この度現第３ブ
ロックガバナー補佐の新関弥一郎氏（天童東ＲＣ）が持ち回り指
名委員会におきまして指名されました。

４．11月30日は新そばを食う会ですが、今月はボジョレーヌー
ボーの月です。もしよろしければワインなどご協賛いただければ
ありがたいなーとのお願いをさせていただきます。

菊地　正義 君
　弊社の人事異動に伴い、このたび退会する事になりました。４年
３ヶ月のロータリーライフの中、会員の皆様には多大なご厚情を賜
り本当にありがとうございます。山形南ロータリークラブのますま
すの隆盛と会員皆様方のご健勝をお祈り致しております。４年３ヶ
月本当にありがとうございました。

職業奉仕委員会　門脇　好広 君
　11月19日、大沼デパートで行われた第５ブロック職業奉仕セミ
ナーに会長、幹事と共に参加して参りました。鈴木一作様の基調講
演など大変有意義で勉強になりました。セミナーの内容につきまし
ては、要約している途中ですので次の機会にご報告させていただき
ます。

武田和夫パストガバナー
　昔のフィリピンからの交換学生のマイリンから手紙が来まし
た。最後に山形を訪問してから15年です。東日本大震災で山形は
どうなのか心配しています、との内容。彼女のメールアドレスは
mylenepabayo@yahoo.comです。ぜひ皆さんの無事なことを連
絡して下さい。

　ニコニコBOX　宮舘　順治 君
　門脇　好広 君　勉強させていただきました。
　菊地　正義 君　大変お世話になりました。
　中村　　篤 君　先週の職場訪問例会には沢山のご参加を頂きまし

た。ありがとうございます。
　長谷部成昭 君　先週、叙勲の伝達式のために東京に行って参りま

した。初めて秋篠宮様にお会いする事が出来ました。
　武田　和夫 君　以前、当クラブでお世話をした交換留学生から山

形の方は大丈夫ですかとメールが来ました。それ
と、陸上自衛隊から感謝状を頂きました。

　佐藤　　稔 君　皆様のお力をお借りして栽培しました麝香米の精
米がようやく終わりました。BOXの方に入れて
ありますので、ご賞味下さい。

　武田　秀則 君　ドラマ、相棒で水谷豊さんが掛けているメガネを
五十嵐SAAから無理して取り寄せて頂きました。
ありがとうございます。

　武田寿美男 君　菊地さんにはいろいろとお世話になりました。ゴ
ルフにおいては私にとって良きライバルだと勝手
に思っておりますので、またご一緒させて頂きた
いと思います。

　五十嵐恒男 君　武田秀則さんからお世話になりました。また会員
の皆様にも常日頃お世話になっております。ニコ
ニコさせて頂きます。

幹 事 報 告 伊勢　和正 幹事

委員会報告

ロータリー財団・米山奨学会フォーラム



本日出席・前回修正出席　　出席率が低下しておりますので必ずメークをしましょう。
会　員　総　数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出 席 会 員 数 出 　 席 　 率

他クラブで
メークアッ
プ さ れ た
会 員

5 4 名
5 4 名

3 6 名
4 8 名 9 7 . 9 6 ％4 9 名

（山 形 北）宮舘　順治　　加藤　昭弘　　木村　政則
（山 形 東）加藤　昭弘　　菊地　政義　　土田　貴英　　木村　政則　　鈴木　政康　　相沢そのみ　　佐藤　親男
（地　　区）武田寿美男　　伊勢　和正　　門脇　好宏

　ロータリー財団小委員長の佐々木です。今日はよろしくお願いします。ロータリー財団委員会の主な
役割はとにかくご寄付を頂きたい。ではいくら頂きたいかと言いますと、1,000ドルと言うのが１つ
の単位になっておりますが、１度に1,000ドルというと大変ですので、100ドルづつ10回に分けてご
寄付を頂きたいと毎年お願い致しております。先ほど布施大委員長からもありましたが、寄付金が
1,000ドルになりますとポールハリスフェローとして表彰しております。南クラブにもマルチポール
ハリスフェローまであと少しの方が結構いらっしゃいますので、今年度は頑張って頂きたいと思いま

す。では、ロータリー財団はいつで来たのか。1917年にアーチ.Ｃ.クランフの提案により、ロータリー財団の前身になるロー
タリー基金が出来ました。最初に集まった寄付金は26ドル50セントだったそうです。1947年にポール.ハリスが死去した
後、多くの人々から国際ロータリーに寄付が寄せられ、財団への支援は飛躍的に増えて行きました。
 ロータリー財団の活動としては、ポリオ．プラスなどは皆さんもご承知の通りです。ロータリー財団が確かなものとなり、今
後も国際理解と世界平和の実現に必要な活動を続けていくためにも、力強い支援とロータリアンによる積極的な参加とご協力
をお願い致します。

ロータリー財団小委員長　佐々木吉嗣 君

　ロータリー財団委員長の布施です。今月はロータリー財団月間です。ガバナー月信にも地区委員長の
言葉が出ております。今年は大変な災害などもあり、財団からも被災地に対する寄付を頂いておりま
す。南クラブの会員の皆様からも是非ご協力を頂きたい、というのが当委員会の主な役割になります。
ロータリー財団委員会は、ロータリー財団小委員会と米山小委員会の２つの委員会から構成されており
ます。ロータリー財団と言いますと、かなり広範囲な活動を行っておりますが、私達南クラブといたし
ましては、年間１人当たり150ドルの財団への寄付を頂ければと考えております。またロータリーカー

ドへの参加は地区の池田委員長のお言葉のように会長、幹事、財団委員長の3名以上の申し込みをお願いしたいと思います。
　ロータリー財団と米山とで毎年ご寄付をお願い致しておりますが、財団の方では寄付金が1,000ドルになりますとポールハ
リスフェローとして表彰しております。南クラブでもあと少しで表彰される方が結構いらっしゃいます。今年度中に３名以上
のポールハリスフェローを出したいと考えております。こちらの方からもお声を掛けさて頂きますので、ご協力をお願い致し
ます。

ロータリー財団・米山フォーラム　　ロータリー財団委員長　布施　富将 君

卓　話

　米山を仰せつかりました大久保です。よろしくお願いします。３月11日に東日本大震災が起こった
後、米山奨学生達も、世界中でいろいろな行動を起こしているようです。被災地に赴き炊き出しや支援
物質の仕分けなどを行った学友もおります。また台湾、韓国、中国の学友から送られた支援金は740
万円でした。米山は民間最大の奨学金団体である事は間違いありません。全体の約75%を台湾、韓
国、中国で占めております。特徴といたしまして、カウンセラー制度を取っており、去年、私が米山の
カウンセラーをやりましたが、是非、皆さんも１度はカウンセラーをやっていただければと思います。

財政状況は、米山は全額ロータリアンからの寄付で賄っておりますし、集めた寄付は全て奨学金として出て行きます。ロータ
リー財団とは少し違っております。近年は寄付が少ないために、２年連続の赤字になっており、そのため特別積立金を取り崩
している状況になっております。今年度は武田会長の目標額としてお１人様１万円の寄付をお願いしたいと考えており、寄付
のメリットといたしまして、個人、法人どちらとも税制の優遇を受けられます。米山の場合、普通寄付と特別寄付の２本立
で、クラブから年間１人当たり5,000円送金するのが普通寄付です。特別寄付は皆様に１万円お願いしますと言っているのが
特別寄付です。本来2,000円以上となっておりますが、事務処理の都合上１万円以上でお願い致しております。米山の学友に
は国内だけで無く世界中の幅広い分野において活躍をいたしております。ぜひ米山の光を消さないで頂きたい。その為には皆
様のご寄付を頂きたいと思います。

米山奨学会委員長　大久保章宏 君


